

Mitglieder der SPD für Sie im Gemeinderat:



**Fraktionsvorsitzender
Detlef Dierks**
stellvertr. Bürgermeister
Verwaltungsausschuss
Kultur- und Sportausschuss



**Stellv. Fraktionsvorsitzende
Beate Logemann**
Vors. Kultur- und Sportausschuss
Schulausschuss
Betriebsausschuss des
Baubetriebshofes



**Stellv. Fraktionsvorsitzender
Karl-Heinz Hinrichs**
Verwaltungsausschuss
Aussch. Planung, Energie, Umwelt
Straßen- und Verkehrsausschuss



**Schritfführerin
Annegret Bohlen**
Vors. Aussch. Jugend, Familie,
Soziales
Aussch. Planung, Energie, Umwelt



Monika Blankenheim
Straßen- und Verkehrsausschuss
Kultur- und Sportausschuss
Betriebsausschuss des
Baubetriebshofes



Henning Dierks
Aussch. Planung, Energie, Umwelt
Sozialausschuss
Ausschuss Jugend, Familie
Soziales



Manuela Imkeit
Verwaltungsausschuss
Vors. Straßen- und
Verkehrsausschuss
Ausschuss für Feuerlöschwesen



Werner Kruse
Betriebsaussch. der Gemeidewerke
für Wasser und Abwasser
Aussch. Jugend, Familie, Soziales
Ausschuss für Feuerlöschwesen



Dietmar Meyer
Straßen- und Verkehrsausschuss
Aussch. Planung, Energie, Umwelt



Wolfgang Mickelat
Aussch. für Wirtschaft, Finanzen und
Fremdenverkehr
Kultur- und Sportausschuss



Helmut Ohlert
Aussch. für Wirtschaft, Finanzen und
Fremdenverkehr
Ausschuss für Feuerlöschwesen



Dr. Peter Wengelowski
Aussch. für Wirtschaft, Finanzen und
Fremdenverkehr
Schulausschuss
Betriebsaussch. der Gemeidewerke
für Wasser und Abwasser

man to

Der SPD Newsletter
für Bad Zwischenahn

SPD

Juni 2012

Neuigkeiten aus der Gemeinde



SPD Ortsverein
Bad Zwischenahn
Lange Straße 30
26160 Bad Zwischenahn
Tel.: 04403 - 2005
www.spd-badzwischenahn.de

Förderung von Familien und jungen Paaren beim Erwerb gemeindeeigener Grundstücke

Vorrangige Zielsetzung der gemeindlichen Wohnbaupolitik ist es, insbesondere jungen Familien kostengünstiges Bauland zur Verfügung zu stellen. Gerade vor dem Hintergrund der ungünstigen demografischen Entwicklung ist es zunehmend im gemeindlichen Interesse, Familien und junge Paare mehr als bisher beim Erwerb gemeindeeigener Wohnbaugrundstücke zu fördern. Neben der bisher schon praktizierten Bevorzugung dieses Personenkreises bei der Vergabe der Grundstücke soll daher als weitere Förderkomponente ein Nachlass auf den Kaufpreis gewährt werden.



Einen Antrag mit dieser Zielsetzung hat die SPD-Fraktion eingebracht. Dieser wurde bereits vom zuständigen Ausschuss für Planung, Energie und Umwelt gutgeheißen. Weitere Informationen zur geplanten Staffellung können Sie auf unserer Internetseite www.spd-badzwischenahn.de einsehen.

Haushaltsdisziplin liegt in der Verantwortung der Verwaltung und des Gemeinderates und die SPD-Fraktion ist sich dieser hohen Verantwortung bewusst und wird entsprechend handeln.

Es tut sich was in Sachen Jugendpolitik

Am 3. Februar 2012 hat sich die Juso-AG Bad Zwischenahn neu gegründet mit dem Ziel sich künftig für die Interessen der Kinder und Jugendlichen in der Gemeinde einzusetzen. Als Vorsitzende wurde die 23-jährige Katharina Fischer, Bildmitte, gewählt, das Amt der Stellvertreter nehmen René Schönwälder (17), rechts, und Finn Fischer (19), links, wahr.



Die Jusos möchten den Dialog zwischen den Generationen herstellen und für mehr gegenseitiges Verständnis werben. Außerdem wollen sie die politische Beteiligung der jungen Menschen verbessern, damit diese sich nicht mehr benachteiligt fühlen. Deshalb haben sie sich auch an einer überparteilichen Facebook-Umfrage unter dem Motto „Was sollte deiner Meinung nach in Bad Zwischenahn verbessert werden?“, beteiligt. Sie soll den Jugendlichen eine Möglichkeit geben, sich zu äußern, wo der Schuh drückt.

Nach dem Krisenhaushalt 2010 mit erheblichen Einnahmeverlusten, zweimaligen Steuererhöhungen und einem Haushaltssicherungskonzept

folgte ein ausgeglichener Haushaltsplan (HHPlan) 2011 mit einem Überschuss im Ergebnishaushalt von rund 220.000 Euro.

Die Finanzsituation war im Laufe des letzten Jahres zufriedenstellend. Seit Mai 2011 wurden keine Liquiditätskredite mehr benötigt und zum Ende des Jahres war der Schuldenstand geringer als im Vorjahr.

Trotzdem bekommen wir die Auswirkungen der letzten stürmischen Jahre zu spüren. Schon Mitte 2011 wurde deutlich, dass die HH-Beratungen für das Jahr 2012 nicht einfach werden dürften, weil der neue HH-Plan nicht allen Zielvorstellungen entspricht.

Im Dezember 2011 wurden die Eckdaten für 2012 bekannt und es wurde dargestellt, dass in BZ weiterhin eine hohe Schuldenlast besteht, die in diesem Jahr sogar noch zunimmt. Trotzdem bleibt das vorrangige Ziel der konsequente Abbau langfristiger Schulden und die Vermeidung von Neuverschuldung.

Diesen Zielsetzungen entspricht der vorliegende HHPlan 2012 nur in Teilbereichen. Die Verwerfungen in den beiden letzten Jahren müssen in 2012 „ausgebadet“ werden. Weniger Gewerbesteuererinnahmen durch geringere Nachzahlungen und abgesenkte Schlüsselzuweisungen des Landes Nds. und eine höhere Kreisumlage erhöhen die Verschuldung um rund 1 Mill. Euro. Erst in 2013 besteht die Aussicht auf eine bessere Gesamtsituation der Gemeindefinanzen. Ziel ist dann, endlich unter 30 Mio. Schulden in Bad Zwischenahn zu stehen.